

SUSCRICION.

Península. 1'50 pts. trimestre.
 Reseñas. 2'25 id. ;
 Españolas. 3'50 id. ;
 Extranjero. 3'50 id. ;

—ANUNCIOS.—

En la cuarta plana a
 0'10 de pta la línea
 Pagos adelantados.

LA VOZ DEL PUEBLO

Esta Redacción no responde de
 los trabajos que vayan firma
 dos.

No se devuelven los originales

La Redacción y Administración
 está abierta todos los días
 laborables de 9 á 12 de 1
 mañana.

ORGANO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA.



PATRIA Y REPUBLICA



MORALIDAD Y JUSTICIA.



REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro de la Union Republicana,
 Nueva del Teatro, 16.



Se publica todos los Sábados.



COLABORADORES

Todos los Republicanos

ATENTADO

CONTRA

El General Martínez Campos

Durante esta semana, el tema obligado de todas las conversaciones ha sido el atentado perpetrado el domingo último pasado en Barcelona contra el capitán general de Cataluña, Señor Martínez Campos.

Mientras el capitán general revistaba las tropas de la guarnición de Barcelona, un hombre salió de entre la masa de espectadores, dirigiéndose corriendo donde se encontraba Martínez Campos y en presencia de éste y de todo el ejército que guarnece á Barcelona, arrojó dos bombas de dinamita que, al explotar, sembraron un pánico horrible entre el numeroso gentío que presenciaba aquel acto; pánico que se tradujo en carreras, confusión, sustos, caídas, que fueron causa del atropello que experimentó mucha gente, de los tropezones de unos, y de las heridas, algunas graves, de otros.

El general Martínez Campos salió casi ileso, gracias á la masa del caballo que montaba que, á guisa de coraza, le libró de los golpes que podía haber recibido; pues mientras el general solo sufrió una ligera herida en la pierna y algunas contusiones al desplomarse junto con el caballo, éste murió acribillado por los cascos de hierro del petardo. Tres generales que acompañaban á Martínez Campos, dos ayudantes de éste (ambos comandantes), un teniente de la Guardia Civil, dos individuos de este cuerpo y varios agentes de orden público salieron heridos.

Muchos paisanos fueron heridos, ya por los cascos de hierro de las bombas, ya por haber sido atropellados por la gente que huía despavorida. Algunos están gravísimos.

Un guardia civil llamado Jaime Tous, joven soltero, falleció á consecuencia de una profunda herida recibida en la ingle.

El autor de este hecho, fué detenido y dijo llamarse P. Quino Pallás, de 31 años de edad y natural de Cambrils (Tarragona) y que vivía, actualmente, en el número 7 de la calle de Castillejos de Sans, acompañaco de su mujer y tres hijos.

Los procedimientos empleados por el autor del atentado cometido el domingo en Barcelona contra la persona de Martínez Campos, son de los que no tienen disculpa, mas que en la desesperación.

Si el atentado iba dirigido única y exclusivamente contra el héroe aquel

de Sagunto que dió el grito de ¡Viva Alfonso XII! contra el que cometió la bravuconada de desafiar el pueblo catalán, contra el personaje á quien se indicaba en no lejano día para presidir un *Ministerio de fuerza*, no comprendemos, el porqué de aquellos procedimientos de los cuales han sido víctimas un sin número de personas honradísimas é inocentes.

Inútil es decir que, sin alardes de sensiblería y sin apejar al oropel de la retórica, deploramos lo acontecido en Barcelona.

Aunque estimemos inexcusable la apelación á la fuerza cuando, por estar el derecho detentado, procede acudir al último, sí; pero al más sagrado de todos los derechos, en tal caso: al derecho de insurrección que los ingleses llaman con cierto humorismo, apelación al cielo, profesamos el principio de que la lucha, aun violenta, en pro del restablecimiento de las ordenanzas ó en pro de la restauración de un régimen de paz, que sólo puede garantizar un régimen de derecho, ha de hacerse frente á frente, exponiendo, con serenidad y sin alarde, la vida, en holocausto de una idea proferada con desinterés noble y honrado.

Excusamos, pues, luego de escrito lo antecedente, de protestar contra el atentado de que han sido víctimas principales un pobre paisano y un inocente guardia civil, de los que muy pocos parecen acordarse. Sentimos y condenamos, en suma, lo ocurrido sinceramente, porque para nosotros es sagrada la vida del hombre, lo mismo cuando es capitán general que cuando es humilde rancheiro; lo mismo cuando se llama Ferrándiz ó Vellés, que cuando se apellida Tous.

A nosotros nos parece odioso lo que ha hecho en Barcelona Pallás, pero no nos parecen dignos de canonizarse en los altares, los autores de la matanza de Riotinto. Cosa reprobable es, en verdad, lanzar bombas de dinamita contra una autoridad militar en el acto de una revista—y aun en una ocasión cualquiera—exponiendo a millares de inocentes á ser víctimas de una salvajada temeraria; pero entendemos que no es tampoco un acto digno de loa hacer fuego sobre gente indefensa desde la residencia accidental del jefe del Gobierno.

Si alguien dijese que con esto pretendemos eehonestar la comisión de un delito odioso, nos calumniaría.

Lo que pretendemos es muy otra cosa. ¿Se quiere acabar con los que se llaman, sin saber lo que se llaman, anarquistas? Seamos todos hombres de ley y de derecho; que la anarquía no está sólo en los enagenados fanáticos que olvidan los respetos que

á la humanidad se deben, sino también en aquellos que abusan de la fuerza pública para erigir en ley los caprichos de su voluntad y convertir en instrumentos de gobierno sus genialidades ó sus caprichos, ó sus ambiciones, secundadas por su adulación cortesana y sancionadas por la fusilería, con daño cierto de gente indefensa é inofensiva.

Vivimos, después de todo, en un régimen de anarquía

Venga de lo alto el ejemplo del respeto á la ley y no se darán ejemplos abajo de falta á ella; porque así ni los anarquistas que nos gobiernan, ni los anarquistas que nos deshonoran, encontrarán apoyo en nada ni en nadie.

Llegó la hora

No, no pueden tolerarse durante más tiempo estos locos y desatentados gobiernos. No puede el pueblo que paga y sufre los vejámenes sin cuento de estos demagogos resellados, seguir tolerando, no solo que se le roben sus libertades, sino que se le fusile en las calles por mano de sus propios hijos.

Tantos desafueros, tantas infamias, tendrán su merecido castigo, y los cobardes que nos deshonoran pagarán bien cara su alevosía, se espantarán de la venganza que respiran los pechos de todos los ofendidos por la actual situación, por todos los que tienen agravios recibidos de estos falsificadores de la libertad.

Los mártires de la República se regocijarán en sus tumbas al oír el preludio de la revolución que se avecina, que está próxima, que ya casi se ha iniciado.

Llegó la hora de la reivindicación de los derechos y libertades públicas, arrebatados por la fuerza bruta de las bayonetas; llegó la hora de que una administración honrada suceda á la presente expoliación; llegó la hora de que sea una verdad la recta administración de justicia; llegó la hora, en fin, de que todos los ciudadanos seamos iguales ante la ley.

Tienen sus naturales límites todas las cosas humanas, y la paciencia de esta sufrida nación se agotó, ha llegado al término.

Las iniquidades de Santa Coloma de Farnés, de Santo Domingo de la Calzada, de Cartagena, de Madrid y tantas otras como figuran en la cuenta corriente de la restauración borbónica, se liquidarán en breve, serán cobradas con har-

tura por el pueblo agobiado y esquilnado por tanto tributo.

La cobarde profanación del templo de las leyes, realizada por el ébrio Pavía; la infame traición de Sagunto; todas las grandes vergüenzas de nuestra reciente historia, tendrán su merecido, tendrán su desagravio.

Basta, pues, de contemplaciones: hay que acabar con todo lo que nos avergüenza, con todo lo que nos deshonra.

Somó la hora esperada de nuestro triunfo.

Hay providencia: lo que por la fuerza se impuso, por la fuerza será destruido.

¡Viva la República!

Hambre, desolación, miseria.

Hé aquí lo que espera al desdichado pueblo español, si no toma pronto una firme é inquebrantable resolución.

Por todas partes no se oye mas que el grito de desesperación. Sin número de calamidades asolan nuestro país. Todos los días el aterrador gemido de un pueblo, hiende los aires, y los espíritus mas fuertes desfallecen en medio de la general ruina.

La industria y el comercio paralizados. La hacienda desquiciada. Nuestro crédito por los suelos y nuestro tesoro, en poder de manos mercenarias, convertido en rico botín.

Y, ¿qué es lo que debe hacer el desdichado pueblo español ante tan y tan deplorable estado de cosas? ¿Qué debe hacer ante tantos demanes y atropellos? ¿Puede permanecer indeciso y sin preocuparse mirando con indiferencia el abismo sin fondo á cuyo borde nos empujaron los estúpidos siervos de los reyes? ¿Debe por mas tiempo consentir que sus gobernantes se mofen del ruinoso estado á que le están sumiendo? No, y mil veces nó.

El pueblo español, siempre caballero é hidalgo, no puede mirar con glacial indiferencia la ruina de esta querida patria, vendida cien veces por los reyes y cien veces rescatada por el pueblo.

El pueblo español que arrojó al extranjero que osara humillar su frente, sabrá castigar al traidor y evitar la ruina á que nos abocan, la deshonor y la vergonzosa miseria á que pretenden reducirnos los adoradores del trono.

Republicano pueblo español; la revolución se impone. Sin ella la vergüenza, la humillación y la bancarrota, nos están esperando.

R. Llovera Ventós.

ESCARCEOS

Leemos:

«Ahora se desuelga el obispo de Turner, presidente de la sociedad Africana de los Metodistas episcopales, afirmando que Adán y Eva eran de raza negra.»

¡Caracoles! ¿Con que nuestros primeros padres eran negros?

¡Qué decepción para la familia!

Por supuesto, yo pongo en cuarentena la noticia del obispo de Turner.

La habrá tomado S. I. de alguno que vio á nuestros primeros padres en el momento en que salían de alguna mina de carbón.»

Nosotros, francamente, no nos atrevemos á discutir el color de nuestro primer papá con un obispo ni siquiera con un acólito, porque como dicen los que de cosas místicas entienden: En cuestiones de la Iglesia, sabe más el primero en ignorancia de los clérigos que el más insigne de los sabios. Cuando el obispo de Turner dijo que Adán y Eva eran negros, sabido se lo tendría. Sobre lo que era ó dejaba de ser Adán nosotros no sabemos más que:

Si Adán fué hecho de barro, cuando Dios hizo el primero actuaba de alfarero.

Leemos:

«Un periódico fusionista, refiriéndose á los sucesos de S. Sebastian y de Santander, asegura que no han tenido importancia.»

Conformes.

¡Aquí no ha pasado nada!

Por ahora: Si tenemos en cuenta lo que pasará muy pronto.

Un periódico posibilista, dice que los motines han sido en pueblos sin importancia.

¡Claro! San Sebastián, Santander, Coruña, ni siquiera están en el mapa. Adios, geógrafo.

El Sr. Sivela ha escrito una carta á uno de sus amigos, en la que dice lo siguiente:

«Háme bastado estar cuarenta y ocho horas en Madrid para adquirir el triste convencimiento de que estamos en vísperas de sucesos muy graves.»

¡Y tan graves!

Como que los médicos han acordado la amputación de casi todos los miembros, pues de lo contrario la muerte es segura y próxima.

En Castro-Urdiales se ha celebrado una fiesta republicana en honor de Villacampa. Se pronunciaron discursos fogosos y llenos de doctrina, pero..... Reinó grande entusiasmo, pero.....

Hubo telegramas y brindis de adhesión, pero.....

La patria agoniza en manos de los sayones y discursando no podemos rescatarla.

El diablo anda suelto por ahí, dando disgustos á los periodistas republicanos.

El País, El Ideal, Las Dominicales, tienen ya como si fueran de la casa á los jueces y alguaciles.

El día que pase el chubasco se morirán de añoramiento nuestros queridos colegas.

¿Quién le habrá dicho al Secretario de Amer que La Voz del Pueblo se pone á discutir con el primer guarda cantón que halla en su camino?

V. se metió donde nadie le llamaba, le hemos dado una zurríbamba y con esto y mandarlo á cama sin cenar, como á niño autojadizo, nos basta y sobra.

En cuanto al remitido está oscurito y huele á calabacín.

Cuando vuelva V. Sr. D. á meterse en estos berengenes, dígame al maestro del pueblo, al cura ó al boticario, que le repasen el manuscrito, porque el diablo que le entienda esa prosa concejil

¿Terminó aquí la contienda? Ganó V., raya y van mil.

Andando, adando el Sr. Sagasta por un caminito más liso que la palma de la mano, tropezó y se rompió una pierna por lo cual ha de hacer cuarenta días de cama.

Estos cuarenta días deben ser el tiempo que necesita el poco aprensivo presidente del consejo para llevar á feliz término alguna nueva martingala.

No nos hemos olvidado todavía de aquella fingida enfermedad que le dió el triunfo en unas elecciones.

Hasta á Dios Sacramentado hizo servir de instrumento para un chanchullo electoral.

¡Y que España consienta á tales hombres!

¡Oh Pallás!

La canalla nos regatea hasta el aire que respiramos. Los periódicos fusionistas y posibilistas, la prensa vividora, en suma se deshace en improperios contra los patriotas, los revolucionarios, que somos todos los republicanos.

¿Porqué? Porque un hombre de corazón, sintió rebotar del pecho los dolores de todo un pueblo y avanzó como un gigante hasta el lugar que ocupa la columna del edificio de lodo que se llama monarquía para salvar á sus hermanos, los hombres de todas las creencias, de la ruina y la deshonra á que nos conducen los gobernantes.

No, no podemos aplaudir el proceder de Pallás, pero sus intenciones eran tan santas como santa la causa que llevó á Cristo al Gólgata.

Ha habido heridos, ha habido muertos y lo deploramos.

Pero en Montblanch le guardia civil mató un niño de cinco años en la última revuelta.

Madres, ¿lo oís? Un niño de cinco años. Y mucha gente indefensa.

Los periódicos posibilistas y fusionistas callaron y ahora nos condenan á los republicanos.

Y eso que Pallás, nada tiene que ver con nosotros: Es anarquista.

Cédulas:

Nos dicen de Olot que la conducta que observa el expendedor de cédulas personales de aquel distrito, ha motivado un acta notarial estendida á instancia de un vecino de aquella villa, por haberse negado dicho funcionario á entregar las cédulas que reclamaba para él y demás individuos de su familia, fundado en que no firmaba la hoja declaratoria que le presentaba y además en órdenes reservadas, que según dijo, tenía de su principal.

Esos de las cédulas son el mismo diablo, dan cincuenta vueltas por pillar dos cuartos.

Gacias que tenemos un buen Delegado sino, ¡Vive Cristo! en cueros quedamos.

Nueva epopeya.

El cinismo de los situacioneros llega hasta lo inconcebible. Recientes acontecimientos que cubren de ignominia y baldón al anacrónico régimen que en pugna con el Progreso dirige los destinos de nuestro país, son demostraciones harto significativas en apoyo de lo que al principio dejamos manifestado.

«¿A donde llegaremos?»—preguntanse los ciudadanos, añadiendo: «Esto no puede seguir así.»

No se vislumbra solución ninguna al conflicto prerrenne que han secreadado los manárquicos y en último recurso piensan en un ministerio de fuerza.

Pero, ¿es necesario un ministerio de fuerza? ¿Hará éste algo más que atropellar á los españoles en sus derechos? ¿Disparará bala rasa sin cumplir antes las formalidades legales? ¿Ordenará que se conteste con descargas de fusilería á los primeros gritos subversivos (?) en la calle? ¿Hará funcionar el gabinete negro? ¿Meterá periodistas en la cárcel? Pues si para todo lo expresado ha de venir el ministerio de fuerza, podemos exclamar que para este viaje no se necesitan alforjas, pues que, bajo la jefatura en el Gobierno del que tiene el cinismo de hacerse llamar liberal, Sagasta, se realiza lo antedicho y más....

Lo ocurrido en S. Sebastian, Santander, Montblanch, sucesos todos salpicados de sangre del pueblo, son pruebas inconcusas de ello. Además el gabinete negro funciona, cómo en los omibiosos tiempos del primitivo Sagasta, Gonzalez Bravo...

Por esto es que todos los ciudadanos exclaman «no podemos seguir así» y por lo mismo presagian un desenlace funesto, terrible... que tendrá eco en las poéticas orillas, arrulladas por las hondas silenciosas del Danubio... cuyo desenlace será lección en la historia, para las futuras generaciones que quieran recobrar derechos arrebatados por violencia y arrojar yugos oprimidores...

La República, desde que Francia esparció la semilla fructificadora en los últimos años del pasado siglo, va imponiéndose en las naciones de la raza latina. La proclama Italia como reme-

dio á sus males causados por un trivirato monárquico; la desea Portugal para concluir con lo que le aniquila y destruye; y, en fin, se impone en España, para acabar con estos ministros, nuevos caballos de Atila, que allí donde ponen sus plantas dejan huellas de destrucción y aniquilamiento.

¿Que la tuvimos y se derrumbó? También Francia á raíz de la grande revolución del 93 la tuvo, derrumbándose mientras se levantaba un imperio. Cayó éste y sucedióle otra vez la República y otro imperio la ahogó. Pero al fin, después de tantas oscilaciones y caídas, hoy está fuertemente consolidada y ni las amenazas de una triple alianza, ni los juegos maquiavélicos puestos en práctica á sotto voce por diferentes estados monárquicos para derrocarla, ni un Panamá asqueroso y repugnante, afectó tan sólo á personas de prestigio, no han sido bastante para derrumbarla.

Todas las grandes reformas necesitan pasar antes por grandes pruebas. Las historias de las regeneraciones de los pueblos todas tienen grandes epopeyas. No se hará esperar mucho una nueva para nosotros...

Carlos Martí.

El Partido Republicano de la provincia en acción

El Comité Democrático Republicano Federal de S. FELIU DE GUIXOLS ha quedado reconstituido bajo la siguiente forma:

Presidentes honorarios.

D. Francisco Pi y Margall

D. José M. Vallés y Ribot

Presidente efectivo: D. Juan Llambrí Prats.

Vice-presidente: D. Salvio Pujol.

Tesorero: D. Pedro Carrera.

Vocales: D. José Irla.—D. Benito Planellas.—D. Ramón Salvat.—D. Lorenzo Borrell.—D. Manuel Juanas.—D. Pedro Cruañas.

Secretarios: D. Narciso Durán Juerá.—D. Juan Escriba.

Instrucción Pública.

Instituto de 2.ª enseñanza de Gerona

Secretaría.

El primero de Octubre próximo y á las once y media de la mañana, tendrá lugar en este Instituto provincial, la solemne inauguración del curso de 1893 á 1894. Después de la lectura de la memoria reglamentaria el presidente entregará á los alumnos premiados los diplomas correspondientes.

El Sr. Director y Claustro tienen el honor de invitar á tan importante acto á todas las personas que quieran honrarle con su asistencia.

Gerona 21 de Septiembre de 1893.

—El Secretario, Pablo Civil.

CRONICA

Han sido vanos los esfuerzos que hemos hecho para publicar hoy LA VOZ DEL PUEBLO en el tamaño prometido, pero irremisiblemente lo haremos en el número próximo.

—Leemos en un colega local, que varios jóvenes de esta ciudad proyectan contratar la reputada Orquesta Còrd para celebrar un concierto en el salón de descanso del Teatro Principal, durante las próximas ferias y fiestas.

Deseamos que dichos jóvenes puedan realizar sus propósitos.

—Hemos recibido la visita de los periódicos siguientes: *El Nuevo Régimen*, *El Monitor del Comercio* y *El Molin* de Madrid; *El Diablo* de Barcelona; *El 93*, de Toledo; *La Patria* de Castro-Urdiales; *El licantino Masón* de Alicante; *La Juventud republicana* de S. Sebastian, *La República* de Almería; *La Unión democrática* de Granada y *El Ciclón* de Alicante.

Establecemos gustosos el cambio con tan apreciables colegas.

—Por exceso de original, no pudimos en el número último ocuparnos del grandioso *meeting* celebrado en un teatro de Gijón por los señores Salmerón, Azcárate, Labra y Pedregal, en su excursión propagandista por Asturias, que tantos laureos ha valido á la Union Republicana.

Todos los periódicos han relatado ya el *meeting* y consignado algunos, los elocuentes discursos pronunciados por dichos apóstoles de la democracia, razón por la que nos concretamos á decir que en todas partes en donde la comitiva republicana sentó sus reales, hubo ocasión de convenirse de que la opinión del pueblo que sufre, trabaja y paga, es completamente contraria á la marcha seguida por los gobiernos de la monarquía, á la que consideran como único factor de los males que hoy nos afligen y de las catástrofes de todo género que pesan sobre la nación.

La propaganda, á la par que estrecha los lazos de solidaridad que entre los republicanos debe existir, dispone á la adquisición de felices resultados en la *liquidación* próxima.

—En el número anterior á éste de LA VOZ DEL PUEBLO, insertamos un suelto que, por la forma como estaba redactado, dió lugar á varias interpretaciones. Al publicar dicho suelto, no nos propusimos otra cosa que poner en conocimiento del público que *había llamado la atención, la índole de un suicio oral celebrado en esta Audiencia, y que sobre LA INDOLE DE DICHO JUICIO se hacían muchos comentarios*, y no nos propusimos injuriar en lo mas mínimo los actos del Tribunal de justicia de nuestra Audiencia, ni mucho menos los de su dignísimo Presidente.

Así lo hacemos constar para satisfacción de quien pudiera darse por ofendido por el suelto aquel, y en aras á la verdad.

—Con objeto de relevar al batallón de Cazadores de Barcelona, que se halla de guarnición en Olot, el próximo 4 de Octubre saldrá para aquella villa, por jornadas ordinarias, el batallón de Mérida que actualmente está en el Castillo de Monjuich de aquella capital.

—El Sr. D de Amer nos dedica esta semana su segunda y última carta, que tambien ha sido insertado en *La Lucha*. Mas digo mal, aquello no es una carta; es un geroglífico. Pero un geroglífico indescifrable. Con todo, no nos hemos embabecado ante la carta rompe-cabezas, no; la hemos leído y releído y, por fin, después de mucho pugnar, hemos sacado de ella algun zumo, pero no todo. Zumo que después de someterlo á un análisis lógico-gramatical, hemos llegado á averiguar la cualidad de alguno de los elementos que lo componen.

Dice el Sr. D que nunca ha sido político—Ah ¿no? ya se le conoce.

Dice luego el Sr. D que está identificado por completo con los habitantes de Amer.—Alto aquí Sr. D; supone-

mos que no querrá decir con eso que todos los habitantes de Amer son como V. pues sino le diríamos.... que no es verdad.

Nos choca ver como el Sr. D mezcla la palabra religión con las demás de sus cartitas. Cualquiera diría que hemos puesto alguna vez en tela de juicio los sentimientos religiosos de los habitantes de la villa de Amer.

En su última carta el Sr. D hace un peliagudo paréntesis; y decimos peliagudo por qué dice no sabemos qué de *imberbes y barbudos*.—No se apure Sr. D, si V. quiere, le remitiremos un barbero para que corte al uno, lo que le falta al otro.

Y por fin el Sr. D se nos despide, dando por terminada lo que él llama «este incidente».—*Abur* pues, buen viaje y si por el camino tropieza, créame V., no sea tan metafórico, tan parabólico, pues como las metáforas y parábolas se prestan á interpretaciones distintas, uno no sabe si llamar á V. Sr. D, ó bien Sr. SECRETARIO.

No extrañen nuestros sensatos lectores que hayamos debatido esa cuestión así, en broma; pues si leen las cartas á que nos hemos referido, se convencerán de que lo que contienen es de lo que no merece los honores de ser rebatido en serio.

—Nuestros estimados colegas de Madrid, «El País» «Las Dominicales» y «El Ideal» han sido denunciados.

Muy de veras sentimos el percance de nuestros compañeros, y animales la idea de que cada denuncia sufrida viene á ser como grano de trigo sembrado en terreno fértil que en poco tiempo produce una espiga en la cual se encuentran infinidad de aquellos.

Son las denuncias de ahora los estertores de un gobierno que se vá, de una situación que acaba y que la mas pequeña propaganda republicana hace temblar.

—El valiente adalid de la causa del pueblo, don Ramon Chies, director de «Las Dominicales del libre pensamiento», se encuentra todavía enfermo de gravedad.

Honda es la pena que experimentamos cuando al leer el estimado semanario, encontramos que nuestro compañero no adelanta nada en el camino de la curación; pues somos de los que reconocemos en Chies un hombre de gran utilidad para conseguir cuanto antes el derrumbamiento de troncos y altares, que, con tanta ansiedad por todo el mundo es esperado.

—No estaría de más que nuestra Corporación Municipal, ya que estudia los medios adecuados para que las próximas fiestas resulten divertidas, que buscara tambien los medios que conducen á la vida del Comercio durante esas épocas del año en que nuestra ciudad celebra sus ferias.

No todo ha de reducirse á diversiones; es necesario tener presente que durante las ferias y fiestas de Gerona afluyen aquí forasteros de toda la provincia y aun fuera de ella, y que la ocasión se presenta propicia para sacar provecho de esa fuente de prosperidad y riqueza de los pueblos; cual es el Comercio.

—Por R. O. se ha dispuesto que á todo individuo del Cuerpo de Somanes de Cataluña que quiera licencia de caza, se le expenderá por la mitad del precio del valor.

—No sabemos ya en los términos como hemos de expresarnos para que el ramo de Correos atienda nuestras quejas. Hemos dicho una y mil veces que no recibimos muchos periódicos, que estamos convencidos que se nos

remiten, pero que no llegan á esta Redacción y, como si tal cosa,

¿Nos podría decir el Sr. Administrador de que puede depender la falta?

—En Granollers (Barcelona) el tifus está haciendo horribles estragos.

—Acaba de ser traducido al griego por el eminente literato Sr. Bikela, el aplaudido drama de don José Echeagaray, *El Gran Galeoto*, bajo el título de *O. Megas Galeotos*.

—El primero de Febrero próximo comenzarán en Madrid los ejercicios de oposición para cubrir 130 plazas de aspirantes segundos del Cuerpo de Correos, con el haber anual de mil pesetas.

La «Gaceta» ha publicado la convocatoria para estas oposiciones y el programa completo formado por la Dirección general en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 16 del real decreto de 25 del mes próximo pasado.

—El laureado poeta de esta ciudad don Ramón Bordas Estragués, acaba de escribir un precioso drama titulado *Lutero* que, en la presente temporada, se estrenará en el Teatro Romea de Barcelona.

—Hemos tenido noticia de un horrible crimen ocurrido el martes de esta semana por la tarde, en la vecina villa de Inglés.

Trátase de un hombre casado, llamado Juan III, que siendo mayordomo de la fábrica de los Sres. Sard y Compañía de aquella villa, sedujo una joven llamada Luisa Casanovas y Prat con la cual huyó; pero ámbos fueron sorprendidos por la Guardia civil, y el seductor trasladado al Juzgado de Sta. Coloma. Este Juzgado puso en libertad á Juan III y, entonces éste se dirigió al cabo de algunos días á una viña donde se encontraba Jarmen Prat y su hija Luisa Casanovas exigiendo de la madre llevarse á su hija Luisa. Como aquella se opusiera, Juan III sacó un revólver y descerrajó un tiro á la madre, alojándole la bala en la cabeza; visto esto por la hija, se abalanzó sobre el asesino, el cual disparó su revolver á la desdichada joven Luisa, cuya bala quedó tambien alojada en la parte superior de su cráneo.

El asesino escapó en dirección á una montaña que hay sobre la Sellera y tras su persecución han salido algunos individuos de la benemérita.

—Se nos dice de Portbou, en contestación á lo manifestado en los números 2050 y 2051 de *La Justicia* de Madrid, que el sindicato de agentes de aquella Aduana y, la mayoría de él, no forman parte para nada de los que han comisionado á Selser, pues tendria — dicen — mejor acierto en nombrar delegados cuando les conviniera hacerlo para los asuntos que interesan al comercio y á los gremios. Firman: Herrero, Goutelle, Pazos, Terrés, Samaruch, Rodon, Fontan, Lluch, Sanz, Martín Inglés, Masdelfó, Calvet, Abela y Torroella.

—El domingo último pasado se celebró en Barcelona la inauguración del Congreso de propiedad literaria, en el que han tomado parte distinguidos oradores y literatos españoles y extranjeros.

—Nuestro particular y querido amigo don Buena Ventura Carreras, ha regresado ya de su excursión veraniega, tomando de nuevo posesión del cargo de Presidente de la Corporación Municipal de esta ciudad.

—El estado de la causa de Paulino Pallás en Barcelona, según las últimas noticias, es de haberse terminado ya el Sumario habiéndolo entregado, para la calificación del de-

lito, al fiscal, coronel don Ernesto García Navarro, quien es probable haya terminado á estas horas su cometido.

Extendido el escrito de acusación, será elevada la causa á plenario, debiéndose remitir de nuevo al juez instructor, quien la entregará al defensor para que pueda estudiarla y preparar la defensa, según lo dispuesto por el Código de justicia militar.

Recogida nuevamente la causa por el juez instructor, se señalará el día en que deba celebrarse el consejo de guerra, siendo probable que éste tenga lugar el sábado ó el lunes próximos.

Sobre el mismo tema resulta que la policía ha entregado á la jurisdicción militar una bomba esférica descargada, varios cuchillos, un sello y gran número de folletos, periódicos, grabados anarquistas y otros objetos encontrados en los domicilios de los sujetos detenidos estos últimos días.

—Ayer celebró sesión nuestro cabildo municipal tratando extensamente de las atribuciones, medios y estudio que procede hacerse para el mejor éxito de nuestras próximas ferias y fiestas de S. Narciso.

Presidió la sesión, como teníamos indicado, el actual Alcalde don Buena Ventura Carreras.

—En un teatro de Valencia donde daban sus representaciones la célebre *Bella Chiquita* se ha armado un escándalo monumental porque el público se alborotó al ver que aquella cantante no es lo que creía, ni mucho menos lo que han supuesto *Los Padres de Familia*.

Después que la *Bella Chiquita* cantó varios couplets y bailó la *bayadera*, los espectadores gritaron enfurecidos: «¡Nos han engañado!» «Que se nos devuelva el dinero!»

La autoridad tuvo que intervenir y á fuer de exhortaciones consiguió apaciguar los ánimos y que el teatro se despojara.

—Según acuerdo de la Diputación provincial, el día 16 del próximo mes de Octubre tendrán lugar las oposiciones para la provision de la cátedra de Dibujo vacante en Figueras.

Creemos que el Jurado habrá subsanado los defectos que en el plan para las mismas se observaron al verificarse por primera vez.

Sólo falta ahora que en la calificación de los ejercicios se obre con imparcialidad y justicia, dejando á parte favoritismos que, al mismo tiempo que son poderoso obstáculo á las aspiraciones legítimas del talento, rebajan en gran manera á los que de ellos usan.

Los aspirantes á dicha plaza son seis ú ocho.

Del resultado de las oposiciones daremos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

ASOCIACION LITERARIA DE GERONA Certamen de 1893

Lista de las composiciones recibidas en Secretaría desde la fecha de la convocatoria.

- N.º 1. Bernat de Cabrera—Lema: 1364.
2. La perla de la Costa—Lema: Puntaire.
3. Puananis—Lema: Traidorá la patria!
4. La Torrentada—¡Riu avall!
5. «¡Al porró!»—Lema: ¡que s' alsi!
6. Anyoransa—Que la patria mes s' estima quan més lluny d' ella s' está (Joseph Cortils Vieta.)
7. ¿La Sogra?—Lema: Deu os la conservi.
8. L' Ampurdá Legenda—Lema: ¡Llavor benehida terra!
9. La Corona—«Avans que sia pasat un any vos haviets la Corona en testa etc. (Riamón Montaner.)
10. La enramada—Lema:..... y paneras de jinesta per la festa de demà (Josepha Massanés.)
11. Regrés á la patria—Lema: ¿Perqué...?
12. L' Abat Oliver—Lema: No vulgi donar lo nom de Rey á Felip II. Any 1585.
13. Galipol—E axi romagué mal acompanyat d' homens i beacompanyat de fembres (Motaner.)

Se continuará. =

El Secretario de la J. D.

Enrique Grahit

Imp. de A. Nugué.

ANONCIOS

Fonda del comercio. Calle de la Albareda 5 Gerona.

Almacén de vinos del país y extranjero de Juan Comas A. fonso XII.—Bañolas—Alfonso XII.

Fabrica de CORSES de Tomas Masgrau.—Bañolas.—Calle de Gerona.—Bañolas.

Depósito General de Ferrería y quincallería de Jaime Casa's Rambla de Alvarés 18 y Plaza de la Constitución 7.—Gerona.

Agua de Azahar compuesta de Andrés Famadas.—Ronda.—Gerona.

Bach Hermanos. Fabrica de Jabón—Plaza del Marqués de Camps.

Ferreteria de Francisco Carbó. Plateria—Gerona

Gran Fabrica de Gaseosas y Sifones de Martin Capella.—Plaza de S. Agustin Torroella de Montgrí.

Fumadores! Usad el papel de fumar antiperjudicial de Jaime Claramunt. Para los pedidos dirigirse al fabricante Jaime Claramunt.—Bañolas.

Fonda del Centro casa Fita. Servicio esmerado, buenas y limpias habitaciones. Sucursal: San Felju de Guixol.

CARUAJES de Bañolas a Gerona y vice-versa

Comodidad y baratura en el servicio Administraciones

Gerona Cort-Real Bañolas Plaza Turers.

El dueño de la Gran Sastrería Ampurdanesa D. José Puig Fabregas, participa a su numerosa clientela haber recibido un completo surtido para la temporada actual.

Precios sin competencia.

Gran almacen de muebles de Ebanisteria.—Grande y vario surtido de sillerías, tapicería decorados de habitaciones y todo lo que concierne al ramo. Ignacio Pruneda.—Calle de la Cort-Real, núm. 19.—Gerona.

Librero—Rahola—Impresor. Con puntualidad, esmero y economía se timbran targetas papecl, sobres, facturas etc. etc. Especialidad en impresión de lujo a varias tintas. Novedad en literatura Constitución 11—Gerona.

Gran Almacén de Granos y Vinos de Felipe Garriga.—Plaza del Marqués de Camps.—Gerona.

Gran Posada Peninsular.—Antigua S. Antonio de P. Nicolas é Hijo.—3, Progreso, 3.—Gerona.

BARON DE GRIMONT

CHAMPAGNE

UNICO EXPENDEDOR

y representante en España,
José Norat—Cafe—Gerona.

ZAPATERÍA

“LA ECONÓMICA”

DE

PEDRO LLOBERAS

Calle de la Cort-Real, núm. 21.—GERONA

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público que en su Zapateria encontrarán toda clase de calzado a precios sumamente limitados.

Servicio a la medida.—BOTINAS para caballero, desde 8 pesetas arriba.

» » » señora, » 6 » »

Tamb.en encontrarán toda clase de Calzado para niños y niñas a precios reducidos.

NADA DE FABRICA, TODO A MANO—

Perfección, Solidez, Elegancia, Baratura.

PAIN KILLER

MEDICINE (BEST IN ITSELF)

PURELY VEGETABLE MEDICINE

For INTERNAL and EXTERNAL USE.

THE OLDEST BEST & MOST WIDELY KNOWN FAMILY MEDICINE.

PERRY DAVIS' PAIN KILLER

(EL MATA DOLOR DE PERRY DAVIS.)

Cura infaliblemente todas las enfermedades por las que se recomienda en las prospectas y es completamente inofensivo en manos de las personas más despiertas.

Es recomendado por los Médicos, por las enfermeras de los Hospitales, Mayorcomos de Fábricas, Capitanes de Buques, en una palabra por todos aquellos que lo han probado.

Ha sostenido el juicio y la crítica de cuarenta años y el aumento de su venta anual durante los mismos es el mayor testimonio de su bondad que se puede dar.

PAIN KILLER (el Mata Dolor) debería tener un puesto señalado en cada Fábrica, Carpintería, Herrería, Estación de Ferro-Carril, Fundición y Calles de Construcción, para su inmediata aplicación, no solo en los casos de **Cortaduras, Quemaduras, Contusiones**, etc., si que también para enfermedades de ulteriores consecuencias y que se presentan repentinamente.

PAIN KILLER (el Mata Dolor) es el que más eficazmente alivia a todos aquellos que desean un medicamento seguro e inmediato y se pueda usar con toda confianza tanto interior como exteriormente, sin ningún temor de que produzca mal alguno y con completa convicción de hallar con él, el alivio apetecido.

Se proporcionan prospectos gratis.

Véndese en las principales Farmacias, Droguerías y Depositos de medicamentos Estranjeros, de todo el Reyno.

Unico agente por España y Portugal, ENRIQUE BOWES, Barcelona.

Olivar de 4 vesanas y parte de Viana y árboles frutales, se venden por módico precio. Esta situado en el Puig de'n Roca. En esta imprenta se já razón.

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE

ALPARGATERIA

de

JUAN DE LA CRUZ Y PRUNELL

Situado en la calle de S. Francisco núm. 10.

En este establecimiento se encontrará toda clase de objetos concernientes a su ramo a precios sumamente limitados.

GRAN FOTOGRAFIA de los Sres. BONET Y PUJOL.

ESTA CASA NO TIENE RIVAL EN CLASES NI PRECIOS,

Fuerta de Sta. Madrona, 8 y 12, Barcelona.

Sucursal, Rambla, 2 Gerona

Seis Retratos una peseta.

6 Retratos Targeta Visita, 2 pesetas.

Retratos tamaño natural, á 20 pesetas

y toda clase de trabajos fotográficos a precios sumamente económicos garantizando la duración y perfección de los mismos.

OJO! No padecer dolor ni inflamación de muelas.—En este gabinete en el intervalo de diez minutos se cierra radicalmente, todo dolor, por medio de sus medicamentos, y por el uso de la Electricidad.

Consultas y operaciones gratis los dias no festivos de 11 a 12.

Polvos para fortificar las encias y limpiar las dientes,—2 reales. Caja Especifico 2 » » »

Dientes y Dentaduras Artificiales.

Las dentaduras que se colocan en este gabinete seran garantizadas, para comer bien y hablar con perfección.

Dentaduras desde 5 pesetas cada diente.

Dentaduras completas a precios reducidos.

Se opera a domicilio y se pasa a tomar medida para la confección de dentaduras.

Plaza del Correo n.º 11 Tienda y Piso 2.º.—Gerona.—Ministral Cirujano Dentista.

AVISO

Don Juan Vila Oller, pone en conocimiento del público de esta Capital, que ha entrado en posesión del establecimiento de bebidas, titulado casa del Roset sito en la calle de Mercaders, núm. 47; estando dispuesto a servir con el mayor esmero tanto en bebidas como en comidas. También se admiten huéspedes a precios convencionales.